

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7842.

Subscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.  
Por trimestre..... 22 rs.  
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.  
Por trimestre..... 28 rs.

DOMINGO 29 DE OCTUBRE DE 1876.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVII

## Seccion oficial.

El real decreto del ministerio de Gracia y Justicia que publica la «Gaceta» del 26, referente al reglamento para la ejecucion de la ley hipotecaria, contiene los siguientes artículos:

Artículo 1.º Los títulos XI y XII del reglamento de 29 de octubre de 1870, dictado para la ejecucion de la ley hipotecaria, se entenderán redactados en los términos que se expresan á continuación de este real decreto, y regirán desde el día de su publicacion en la «Gaceta».

Art. 2.º Los registradores de la propiedad que hubieren renunciado sus cargos en virtud de justa causa y deseen formar parte del cuerpo de aspirantes, deberán solicitarlo en el plazo de un mes, á contar desde la publicacion de este real decreto en la «Gaceta».

Art. 3.º Por la direccion general del ramo se formará la lista de los aspirantes, figurando en primer término y por orden de antigüedad en la carrera los registradores cesantes que soliciten volver al servicio, y despues los aprobados por el tribunal censor en las últimas oposiciones, por el orden con que figuran en la «Gaceta» de 1.º de junio del corriente año, y serán nombrados en las vacantes que ocurran de cuarta clase y no solicite ningun registrador efectivo.

Art. 4.º Los registradores jubilados con anterioridad á la publicacion de la ley de 21 de julio, podrán solicitar la revision de sus expedientes de clasificacion para que se les abonen los ocho años de carrera, si para ello tuvieren derecho, con arreglo al artículo 297, reformado por la citada ley.

Art. 5.º Por la direccion general de los Registros civil y de la propiedad y del Notariado se procederá á anunciar los registros vacantes en el turno correspondiente; se reformarán los actuales modelos para el servicio de estadística, según la esperiencia aconseje, dictándose las disposiciones necesarias para el mejor y mas uniforme cumplimiento, y se ordenará la impresion de una nueva edicion oficial de la ley hipotecaria y su reglamento, con las reformas que en aquella introdujo la ley de 21 de julio, y las que se introducen por este real decreto en los títulos XI y XII de dicho reglamento.

## Noticias.

### NACIONALES.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:  
—Con motivo del grave estado de

salud del señor arzobispo de Valencia, el obispo de Teruel se ha detenido algunos dias en aquella capital, administrando el sacramento de la Confirmacion, y ayer llegó á Madrid.

—Segun nuestras noticias, parece que se piensa crear dos plazas de inspectores generales de aduanas, con la categoria y sueldo de jefes de administracion.

—No es el ex-diputado radical señor Carrasco el que ha sido preso, como complicado en la conspiracion, sino su hermano D. Florencio.

—El «Imparcial» rechaza la frase «complicidad del silencio», que usó la «Epoca» al preguntar al primer periódico por los asuntos de la conspiracion descubierta.

—Se ha recibido un telégrama de Cuba dando cuenta de haberse presentado á indulto 50 individuos de las fuerzas que mandaba el cabecilla Gomez.

—Los militares que se hallan detenidos en las prisiones de San Francisco continuaban hoy incomunicados.

—Carece absolutamente de fundamento la noticia publicada por el «Imparcial» anunciando que el gobierno abriga el pensamiento de mandar á Oriente un determinado general muy distinguido, con la mision de estudiar los incidentes de aquella guerra.

—Estos dias se ha notado gran movimiento entre los contrabandistas del Bidasoa.

—El gobierno español dará oficialmente las gracias al rey Victor Manuel por los buenos oficios de amistad que ha empleado con los romeros españoles.

—El general Burgos hace constar en la carta que ha remitido al Sr. Sagasta, que no se dirige al jefe del partido constitucional, sino al jefe del gobierno á cuyas ordenes sirvió la última vez.

La carta tiene por exclusivo objeto, como digimos anoche, declarar bajo su firma, que nada de comun le une al Sr. Ruiz Zorrilla, y por consiguiente tampoco á la conspiracion reformista.

—De orden del capitán general de este distrito, ha salido hoy de las prisiones militares de San Francisco el general Burgos.

—Anoche fué leído á algunos diputados el artículo que publicará la «Revista de España» en su numero próximo.

Podemos decir que ni se confundirá en su actitud con la «Iberia», aceptando cuando este periódico ha dicho, ni discrepará tanto como algunos suponen de las declaraciones del colega diario.

—Hoy ha estado á ver al señor mi-

nistro de la Guerra el ex-jefe carlista señor Tristany.

—Teruel 25 (6,40 t.)—Han quedado recogidos los fusiles que tenia la milicia. Faltan solo las demás armas de guerra que hay en la poblacion, para lo que publicará mañana otro bando la autoridad militar.

—Dice la «Política» que en la carta que el general Búrgos ha dirigido al Sr. Sagasta, le manifiesta que acudió á las prisiones de San Francisco en virtud de la orden verbal que se le habia dejado en su casa habitacion; pero que estraña tal medida no estando, como no está, afiliado al partido radical desde 1873 en que se separó completamente del Sr. Ruiz Zorrilla, como consecuencia de su conducta con D. Amadeo.

—El Sr. Búrgos añade en su carta que desde entonces se considera afiliado al partido constitucional de que es jefe civil el Sr. Sagasta, y quiere que así conste para en adelante.

—Esta carta, que fué entregada abierta al jefe de las prisiones militares, ha llegado, como no podia menos de llegar, á su destino.

—Se espera en Madrid al marqués de la Vega de Armijo.

—No será difícil que sean puestos en libertad algunos de los detenidos estos últimos dias con motivo de la descubierta conspiracion, contra los cuales no resultan motivos para ser entregados á los tribunales ordinarios.

—Ha llegado á Torrelavega el presidente del Congreso Sr. Posada Herrera. El gobernador de Santander ha ido á ofrecerle sus respetos, regresando hoy mismo á la capital.

—Habana, 24.—La oficialidad del sexto batallon expedicionario y pasajeros del vapor «Gijon», llegados sin novedad á este puerto, saludan á sus familias y amigos de la península.—Ballesteros.

—Por el nuevo reglamento para la ejecucion de la ley hipotecaria se adoptan las medidas convenientes para evitar ocultacion en el valor de las fincas sujetas á inscripcion.

—En lo sucesivo, y con sujecion al nuevo reglamento de la ley hipotecaria, las solicitudes pretendiendo registros se elevarán directamente á la direccion del ramo.

—Dice el «Cronista»: «Ha sido detenido el contador del museo naval.

—Se ha llevado á cabo en Cádiz la detencion de un jefe de la armada.»

—El juzgado de Buenavista se ha encoargado, en efecto, como hemos dicho, de la causa que se sigue por conspiracion, y como es causa de las que producen desafuero, tambien los militares quedan sujetos al mismo

juez. No se sabe aun, puesto que depende de las providencias del juez, si serán trasladados á Madrid todos los detenidos.

—L «Iberia» declara que le consta de una manera positiva que algunos de los detenidos en las prisiones militares de San Francisco, no solo son de todo punto estraños á toda maquinacion contra el orden público, sino que no mantienen relacion directa ni indirecta con la persona que se dice ser la principal cabeza de la conspiracion.

—Dice un periódico: «Parece que el círculo popular Alfonso cambiara su nombre por el de Círculo monárquico religioso, y será el núcleo del partido religioso que tratan de fundar varios ex-servidores de D. Carlos.»

—De las personas detenidas en provincias á consecuencia de la conspiracion descubierta, han sido puestos en libertad hasta la hora de entrar en prensa nuestra edicion segunda: En Sevilla, los Sres. D. Pedro Rodriguez de la Borbolla, D. Rafael Perez del Alamo, don Eduardo Carvajal y D. Manuel Trujillo. En Granada, don Federico Hiniesta, D. Matias Gonzalez Marfil y D. Antonio Gonzalez Galbin.

—Se ha recibido un telégrama de Manila fecha 20 y espedido el 23, de Singapore, en el cual el segundo cabo de Filipinas general Crespo participa la salida del vapor «Castilla», con tabaco para atender á las necesidades de la península. No ocurría otra novedad, y el general Malcampo continuaba enfermo.

—Insistimos en afirmar que no es cierto exista reclamacion alguna de Inglaterra ni de ninguna otra nacion acerca del criterio del gobierno en la interpretacion del art. 11. Lo que no negamos á la «Iberia» es que haya españoles que deseen suceda tal cosa.

—Dice anoche la «Epoca» que al bravo coronel de migueletes Sr. Arana se ha debido la importante aprehension de las cartas que contenian los nombramientos é instrucciones del Sr. Ruiz Zorrilla. La portadora —añade el colega—era la criada del conocido radical Sr. Escoriaza, la cual declaró desde luego que tenia en cargo de entregar los papeles á un conductor del ferro-carril.

—Estos papeles han ido á poder de los tribunales, donde se esclarecerá la verdad. El gobierno habria podido proceder gubernativamente, y sin embargo, se ha atendido al texto espreso de las leyes.

—En la reforma del reglamento para la ejecucion de la ley hipotecaria se establecen los trámites indispen-

sables para llevar á cabo la division de registros; se fijan las reglas para la provision; se reserva al ministerio de Gracia y Justicia la facultad de conceder licencias á los registradores; se abrevian los trámites para la provision de registros; se marcan reglas para jubilacion por causa de imposibilidad; se autoriza á los registradores para prestar juramento ante los delegados, y se dictan otras medidas de interes general para los registradores y el público.

—Escribe anoche un colega: «El asunto de la conspiracion republicana, se ha pasado hoy al juzgado ordinario para la correspondiente instruccion de causa.

—Se cree que con respecto á los militares detenidos por el tribunal de guerra se establecerá competencia con el ordinario.»

—El «Diario Español» dice anoche que el brigadier La Guardia y el Coronel Lacalle han anunciado su presentacion en las prisiones militares de San Francisco.

—Se encuentran más aliviados de sus dolencias los generales Zapatero y Vargas (D. Vicente.)

## ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Roma, 25.—El rey de Grecia se embarcará probablemente mañana en Brindis, de regreso á su pais.

Paris, 25.—Despachos oficiales turcos desmienten el rumor de que se haya turbado el orden en algunas ciudades de la Turquía europea. Un despacho de Pesth asegura que muchos católicos de la Bosnia se han unido á los cismáticos para combatir la dominacion otomana.

Viena 26.—El debate que se verificará mañana en la cámara de diputados con motivo de la interpelacion sobre la cuestion de Oriente, promete ser muy amplio y animado. Se cree que el gobierno austriaco dará á conocer claramente la política que se propone seguir en Oriente.

Los telegramas de Buchare's desmienten que Rumania haya firmado un tratado secreto con Rusia.

Tiflis (Rusia) 24.—El cónsul otomano en esta y su mujer han sido asesinados.

Berna, 25.—Reina grande agitacion en el canton del Tesino. El consejo federal ha dispuesto que haya allí un regimiento de infantería.

Caifa 25.—El vicecónsul francés en esta, ha sido maltratado á culatazos por un soldado turco.

San Petersburgo 25.—El cónsul tur-

Nuestro único mérito, si es que hay alguno, es haber dado á la narracion una forma moderna y mas dramática.

Hecha esta advertencia á fin de no ser acusados de plágio, entraremos inmediatamente en materia.

El 6 de Abril de 187... á cosa de las cuatro de la tarde de un hermoso día, hacia su entrada en Paris una carroza arrastrada pesadamente por dos escuálidos rocines. Una especie de aldeano, entrecriado de posada y mozo de labor, acompañaba el pescante bastante deteriorado del carruaje. Al lado del cocher, si así puede llamarse á aquel ambiguo conductor, se veía un lacayo de buena presencia y vestido con una librea irrefutable. Tres ó cuatro maletas de grandes dimensiones se hallaban sujetas á la trasera. Tan extraño equipaje, bajaba

lentamente la calle del arrabal de San Dionisio.

Al llegar al punto en que la calle se une hoy con el boulevard, el lacayo, despues de decir una palabra al cocher, saltó ligeramente al suelo y fué á abrir la portezuela.

Un hombre de unos cuarenta años, vestido con sencillez, pero con gusto, bajó del carruaje, y sin separarse de él, se cubrió con su hopalanda de viaje...

—¿Es aquí donde nos separamos? preguntó desde el interior una voz femenina.

—Si, querida, contestó el hombre de cuarenta años á quien la pregunta iba dirigida.

—¿Cuándo os volveré á ver? —Lo antes posible; tan pronto como tenga algo bueno que decir.

—Y creéis que se tardará mucho? —Debo saber algo de nuevo de hoy á mañana.

gar mas tarde ó mas temprano, como diria el buen M. de la Palisse.

Al cabo de tres cuartos de hora el atalaje y la carroza llegaron á la calle de San Antonio, y se introdujeron por una puerta cochera, no sin chocar violentamente en los guardacantones.

Encima de aquella puerta se balanceaba al aire, sujeta á la pared por grapas de hierro, una gran placa de zinc.

Sobre esta placa se habia trazado la figura de un cisne, sosteniendo con el cuello y las alas una cruz rodeada de una aureola.

El cisne era blanco, la cruz encarnada, la aureola amarilla.

Un rótulo trazado con gruesas letras doradas lo explicaba todo por medio de un calembourg muy en boga en la época en que tenian lugar los hechos que vamos á narrar.

## UNA CAUSA CELEBRE.

ESCRITA EN FRANCÉS

y traducida al español.

Publicada por EL DIARIO DE CORDOBA.

Año de 1876.

Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando 34, y Letrados 18.



co en Tifis y su esposa han sido asesinados.

Siguen las negociaciones con la Puerta, que acepta el armisticio de seis semanas, prolongándolo eventualmente hasta marzo.

El general Ignatieff declara esto insuficiente.

Berlin 25.—El emperador Guillermo abrirá personalmente el parlamento alemán.

Constantinopla, 25.—Turquía acepta el armisticio de seis semanas.

Susúrrase que Rusia se muestra satisfecha de esta aceptación, pero reservándose dilucidar la cuestión de garantías sobre autonomía de las provincias cristianas, con objeto de ganar tiempo para salvar al ejército serbio, que está muy comprometido.

Liverpool 25.—El virrey de la India ha comunicado a lord Derby que los pueblos del Norte y del Centro de Asia, así como Persia, se muestran antitúrcos.

Londres 25.—El «Times» propone la ocupación por los franceses de la Bosnia y Herzegovina; pero se asegura que Francia quedará neutral.

París, 25.—El gobierno ha negado la extradición de Rosas Samaniego.

París 25.—El diario oficial publica los nombramientos del Sr. Bando de embajador de Francia cerca de la Santa Sede; Gabriand, ministro plenipotenciario en Bélgica; Duchatel, en Dinamarca; y Tissot, en Grecia.

Constantinopla 25.—Los despachos fechados en la capital, que se han publicado en algunos periódicos, dando cuenta de desórdenes ocurridos aquí, eran de todo punto apócrifos. La tranquilidad no se ha turbado. El embajador ruso, general Ignatieff, presentó ayer con toda solemnidad sus cartas credenciales al sultan. Inmediatamente fué recibido en audiencia privada.

Las noticias relativas a la cuestión de Oriente son hoy contradictorias, pero mas bien inclinadas a la guerra. Turquía ha puesto sobre las armas 150 batallones.

Telegramas recibidos anoche dan cuenta de haber presentado el general Ignatieff sus credenciales al gobierno otomano y comenzado las negociaciones que versarán probablemente sobre el corto armisticio propuesto por Rusia.

## Gacetillas.

—Está de más.—Uno de los lugares mas concurridos de la ronda es el camino que desde la puerta de Almodóvar se dirige a la de Sevilla, y justamente es de los mas olvidados, especialmente en sus inmediaciones al cementerio. Hace muchos años se empezó a desmontar un elevado monte-cito que efectivamente está llamado a desaparecer, y como la obra no se ha continuado, resulta que el remedio fué peor que la enfermedad. No es solo el ornato y la comodidad del público lo que se resiente del feo estado de aquel desmonte, sino que años pasados ocurrieron algunas desgracias que prueban que tambien corre peligro la vida del que se descuida.

Hoy que el espíritu de mejoras va llegando a todas partes, no nos parece

fuera de su lugar hacer esta indicación, que estamos seguros no ha de caer en saco roto.

—Trenes.—Desde el día ocho del inmediato Noviembre, comenzará a regir el siguiente cuadro de marcha de trenes correos: Málaga, salida, siete y quince minutos mañana.—Córdoba, llegada, dos y veinte y tres tarde.—Madrid, llegada, seis y cinco mañana.—Madrid, salida, nueve noche.—Córdoba, llegada, doce y cuarenta y uno tarde. Málaga, llegada, ocho y treinta noche.—Málaga, salida, cuatro tarde.—Granada, llegada, diez y treinta y nueve noche.—Granada, salida, cinco madrugada.—Málaga, llegada, once y cuarenta y cuatro mañana.

—El vigia.—Como Dios no lo remedia—observando estoy que aquí sin duda el próximo martes—vá a haber la de «San Quintín».

—Obra notable.—Esta noche se repite en el Gran teatro el drama «L'Hereu», que tanto ha llamado la atención en todos los teatros de España.

—Ay qué arca!—Antes de que se abriera la calle del Gran Capitán, y la Administración de correos se trasladara al sitio que hoy ocupa, y se levantaran en aquellos sitios las nuevas construcciones que hoy vemos, la calle del Arca del agua era un lugar apartado, de ningún tránsito, y donde sin gran escándalo podían pasar ciertos lances de subido color; pero hoy no es posible seguir el mismo camino, y no está de recibo el que los transeúntes presencien los espectáculos que a todas horas se ofrecen al público y que no puede continuar en un punto ahora céntrico y concurrido.

—Arabes arge linos.—En la próxima semana trabajará en el Gran teatro la célebre compañía que dirige SIDI-HADJ-ALI BEN-MOHAMED, compuesta de treinta personas del desierto de Zahara, de la tribu de BENI-ZOUZOU. El espectáculo parece que es curiosísimo.

—Confidencia agrícola.—En la que hoy se celebrará en el salon alto de la Diputación provincial el ingeniero de minas Sr. Fourdiner espiciará este tema: «Abonos minerales.—Id. artificiales.»

—Lluvia.—Desde las primeras horas de la mañana tuvimos una menuda lluvia que fué recibida con satisfacción. A la hora en que escribimos continuaban los aparatos que anuncian el temporal.

—Sorteo.—El de Navidad constará de ochenta y dos mil billetes, al precio de quinientas pesetas cada uno, divididos en décimos a cincuenta pesetas, distribuyéndose once millones seiscientos ochenta mil pesetas en cinco mil veinticinco premios.

—Jardines.—Cuando llegue la época de las plantaciones se ha a la de los jardines del Campo de la Merced que como saben nuestros lectores están hace algun tiempo en proyecto. Bastará solamente que se dibujen y se marquen los paseos para que en poco tiempo aquella árida esplanada se convierta en uno de los puntos mas agradables de la población.

—Cuestión de ruido.—Ayer a las once hubo carreras en la calle de Badanas. No se sabe la causa; pero es

lo cierto que se corria a mas no poder.

—Congracia.—Un estudiante pidió prestada una levita a un amigo suyo; tuvo aquel un compromiso y la empeñó en cuatro duros. Supo el hecho el dueño de la prenda, pero confiado en la honradez del estudiante caló. No confió en vano, pues a los seis días le fué restituida. Agradecido el dueño por el digno proceder de su compañero, púsole un billete, concebido en los siguientes términos:

«Amigo mio: acabo de recibir la levita que me devuelves y estoy altamente agradecido por el celo y la lealtad con que la has desempeñado.»

—Subasta.—Por quince días a contar desde el día veinte y uno anuncia la Administración provincial de Fomento la subasta de los pastos de la dehesa boyal de Fuente Obejuna, por el tipo de seiscientos cincuenta pesetas.

—Efemérides.—Hoy.—1836.—Por real orden de este día se trasladó a Madrid la Universidad de Alcalá.—Mañana, 1632.—Es decapitado el duque de Montmorency (Enrique II.)

—Hazaña.—He aquí la última inoventada que tenemos que registrar. Hace dos noches se presentaron cuatro niños en la fuente de San Miguel y se entretuvieron en quitar una canchales que sugetaba cuatro cántaros, los que al fin rompieron para lograr su intento, y escaparon por pies. El que hace daño sin mas que por el gusto de causar el mal, ya está juzgado.

—Datos.—De los trece varones y once hembras que murieron en la segunda decena de este mes en el distrito de la izquierda, son solteros diez y seis, lo cual se esplica porque se comprenden los párvulos, que es la edad en que ocurren mas defunciones.

—Becha uno ayer.—Diga V. ¿está nublado?—Ya lo creo.—Pues yo me habia figurado que estaba sereno.

—Por qué?—Porque me han dado un piñon... y estoy viendo las estrellas.

—Tiempo perdido.—Si el encargado en la limpia—de los puestos urinarios—no usa de otros instrumentos—para despachar su encargo,—será de mejor efecto—que no se cause a limpiarlos.

—Retiro.—Ya se ha publicado en el «Boletín oficial eclesiástico» de la Diócesis la lista de los Sres. Sacerdotes que han de formar el tercer tercio de los ejercicios espirituales que empezarán en el Seminario conciliar de San Pelagio el día tres de Noviembre.

—Colección.—Ya se han nombrado los individuos de la Junta especial encargada de reunir todos aquellos retratos, bustos, medallas y demas documentos iconográficos que deben formar una colección nacional.

—Profesor.—El Sr. D. Francisco Morales, de regreso ya de los baños de Alhama, se ha vuelto a encarregar de la casa de socorro que acertadamente dirige.

—Lotería.—En el sorteo verificado en Madrid el día veintisiete han obtenido los premios mayores los siguientes números. El de 80000 pesetas, el 3552, expedido en Málaga; el de 50000, el número 31291, en San Fernando; el de 20000, el número

20310, en Barcelona; el de 10000 el número 21693, en Madrid, y los dos de 5000, en los números 27910, en Linares, y 34849 en Madrid. Además han sido agraciados con 2500 pesetas los números 3551, 3553—2084—27166—12563—19912—21028—29021—28676—18200—29904—24511—34275—2833—554—33077—16411—29194—11771—20744—9553—30467—26474—13831—19308—15332—18544—7230—10235—12985—14191—16777—4343—8652—9359—7277—1217.

—No es mio.—Por el Alcalde de Santaella se ha hecho saber que en el cortijo del Molino alto, que labra don Miguel Cañete, ha aparecido un potrero de tres años y cuyo dueño se ignora.

—Cumplimentado.—Se ha remitido a la Superioridad el expediente de la maestra de Zambra en la forma prevenida.

—Receta.—Es muy fácil manchar los vestidos ó la ropa de mesa con las frutas; estas manchas se quitan fácilmente: se mojan con agua clara; se quema debajo de ellas una cerilla que tenga mucho azufre, ó bien un poco de azufre puesto en un vas; si no desaparece a la primera vez se repite la operación muchas veces seguidas, mojando siempre de nuevo la mancha y sus alrededores.

—Terreno parcelarlo.—La Sección de propiedades ha dispuesto se anuncie haber sido solicitada la concesión de un corral que pertenecía en Montalban a su municipio, y está situado entre el edificio del Pósito y una casa de los recurrentes.

—Desdichas.—En las Casas consistoriales de Espiel se subastan el cuatro de Noviembre varias fincas rústicas y urbanas por descubiertos en el pago de la contribución territorial.

—Bienes del Estado.—El veinte y cinco de Noviembre se subastan en esta capital diferentes fincas del Estado situadas en términos de Córdoba, Lucena, Monturque, Puente Genil, Villanueva y Aguilera. Oportunamente, según costumbre, daremos los detalles necesarios.

—Caballo.—En el cuartel del Depósito de caballos sementales de la Rambla se vende el martes en pública licitación un caballo de seis años, útil para toda clase de trabajo, pero no a propósito para semental.

—A la vista.—Hasta el día tres de Noviembre se halla de manifiesto en Baena el repartimiento de la contribución de inmuebles.

—Dehesas.—Además de las que tenemos anunciadas se subastan mañana en las Casas consistoriales de esta capital otras varias dehesas del término de Montoro.

—Crimen.—En Sevilla ha sido asesinado un vendedor de aceite en su casa por robarle una pequeña cantidad.

—Inspección.—Se trata de crear dos plazas de inspectores generales de Aduanas; se dice que el

Jefe despachará el consejo de Instrucción pública los expedientes para proveer seis categorías de número en la facultad de Filosofía y Letras.

—Laguna.—Al water de desecar la laguna de Fuente-piedra, según di-

cen de Antequera, el rio Guadalhorca y los arroyos afluentes se han convertido en depósitos de sal, con perjuicio de los que para el riego utilizaban sus aguas. A esto añade un periódico de Málaga: «Y eso que se dice son ingleses los encargados de la obra!»

—Contrabando.—Los periódicos de Málaga dan cuenta de frecuentes é importantes aprehensiones de tabaco.

—Suspension.—El jefe de la comandancia de carabineros de Málaga ha sido suspendido en el ejercicio de su cargo por orden del inspector general.

—Plaza.—Se halla vacante la de médico cirujano titular de Algotocin, dotada con el sueldo anual de dos mil ciento noventa pesetas.

—Recreo.—Los domingos y días festivos de los meses de noviembre, diciembre, enero, febrero y marzo, habrá trenes de recreo por la línea férrea de Sevilla á Alcalá, con gran rebaja de precios.

—Tropa.—En breve llegará á Málaga de guarnición el regimiento infantería de Navarra número veinte y cinco.

—Estantería.—Se han concedido cinco mil cuatrocientos reales para terminar la estantería que costea la reina doña Isabel en la biblioteca Colombiana con destino á los libros de don Fernando Colón.

—Islen.—Se ha publicado una Real orden estableciendo franquicia de derechos de aduana para las pinturas que sean obra de arte y se devuelvan del extranjero.

—Toros.—A la gran corrida que como tenemos dicho se celebrará hoy en Sevilla asistirán S. M. la Reina Madre y SS. AA. RR.

—Junta.—Hoy se reunirá en Málaga la sociedad de escritores y artistas para aprobar el Reglamento y elegir junta directiva.

—Cátedra.—Se anuncia en el periódico oficial de esta provincia hallarse vacante en Granada la cátedra de complementos de Algebra, Geometría y Trigonometría.

—Sirva de aviso.—El día primero murió en Nueva York la Sra. doña Mercedes Guerrero, natural de Cádiz, dejando una niña de siete años de edad y sin amparo. La persona que interinamente se ha hecho cargo de ella desea se dé publicidad al hecho en Andalucía para que llegue a noticia de los parientes que pueda tener.

—Antigüedad.—En San Francisco de California se ha espuesto al público, según vemos en un periódico, una imagen esculpida en cobre, que mide catorce pulgadas de alto y pesa cincuenta libras. Esta curiosidad fué desterrada por unos obreros de la compañía de navegación del Colorado, y se cree que sea obra de la antigua raza de los aztecas. Representa un hombre con un corazon en la mano, y se calcula que cuenta mil años de existencia.

—Cartuchera en el cañon.—Prendióse fuego una noche en una casa en la ciudad de Berlin, y habiendo acudido la autoridad al sitio del siniestro vió que aun no habia llegado el inspector del cuerpo de bomberos.

Quando al cabo nirjadeante y severamente: trais aquí des hora? —Porqu barrio, contest el sudor que cubed replicó, a u ridad, que un debe vivir sien de encifio.

—El papel nuestro, corre que la mañan país, era infar nes, «por ser n mado la aten nas, y nada entendido y se

cial es una esp con des perdic ceran y desha se muelen, ha ellos una past en formas, son presion: Con en fabrican much parecen de cue

—Nuevas carta de Filad pecial exami sentadas en la otras mereca ra con dos, en E. M. Boston, que dos homb madera de ca metro en me llama también quina que de t pel tela, pega hace ojales a cuellos por día para cartas, lo zon de ciento to: otra, «plan napolitano, qu notas de un pi que se hieren fin, que imprin diez ó doce

—Eche V vena vez cab rys Point, en e ción de «los ho rios american vertidos sobre nido lugar cor y cinco de ay personalidad de parte en el meidas extra al lugar de la los personajes aidente de la a de no tener años, pesa tre libras, fué tra M. Sherwood bras) mas cui ruo desde N raugé especia necesario un la estación. L naturalmente estaba Bedi M tiasntas ocho «pequeno» F tas ochenta muchos. La se mis, n de rde los que no osas de peso. miembros, re dora tone, da gorys tóit; y

templo b táf prop de hipo lado en la ci do hecha de p mi-circulares dad de cada mieron monta case de ania cados, de pat de trescientos pues de este eligieron pre para el año desta con u antes de un Por su pesan

ALCALÁ

Recaudacion de esta cap

Central. Fuent. Rincon. Nueva. Gallegos. Matadero

El libro que hoy ofrecemos á nuestros lectores, no es propiamente hablando una novela.

Es una crónica que en su fondo y sus detalles, hemos sacado de los resus de la policia, de donde han salido ya tantas obras maestras desde la de «Monte-Cristo»

PRIMERA PARTE.

EL PALACIO DEL DIABLO.

El cisne de la Cruz.

—Entonces vendreis mañana?

—Si.

—De todos modos?

—De todos modos.

—Enhorabuena. ¿Os incorporareis esta noche con los demas?

—Sin duda alguna si, como espero, han llegado nuestras gentes.

Pues hasta la vista, es decir, hasta mañana.

—Hasta mañana.

—Dad las señas exactas á ese torpe que nos conduce.

—Voy á hacerlo; pero casi es inútil, porque nuestro lacayo Yorick las sabe perfectamente.

—No importa, dadlas, sin embargo.

El hombre de cuarenta años se acercó al pescante y dijo al rústico automédonte:

—Calle de San Antonio, hostelería de «El cisne de la Cruz», al lado de la plaza Real.

—¿Se donde es, respondió el aldeano.

—Entonces apretad vuestros jamegos, y marchad aprisa... si es que podeis.

La carroza volvió á ponerse en movimiento torciendo á la izquierda.

El personaje que hemos presentado á nuestros lectores, se quitó el sombrero al pasar el carruaje y murmuró con acento entre burlon y ceremonioso:

—Tengo el honor de presentar mis humildes respetos á milady... Después se alejó en direccion opuesta.

A pesar de la recomendacion que le habia sido dirigida, el cochero, conformándose sin saberlo con el proverbio italiano: «Che va piano va sano», no tocó á sus melancólicos rocines; es verdad que ellos manifestaban suficientemente en su facha que toda excitacion seria en vano.

Pero por desgracia que se camine se concluye, sin embargo, por lle-

UNA CASA CHARRA

ESCRITA EN FRANCÉS

Y traducida al español

IMPRESO EN MADRID

IMPRESA DE DON JUAN DE LA CRUZ

DE CALLE DE SAN ANTONIO, 13

DE MADRID



Quando al cabo de un rato lo vió venir jadeante y corriendo, le dijo muy severamente: «Por qué no os encontráis aquí desde hace un cuarto de hora? Porque vivís muy lejos de este barrio, contestó el pobre limpiándose el sudor que corría por su frente. Sabed replicó, aún más airada la autoridad, que un inspector de bomberos debe vivir siempre cerca de los casos de incendio. El papel. — Dias pasados decia nuestro corresponsal en Filadelfia que la manufactura de cuero en aquel país, era inferior a la de otras naciones, «por ser puro papel.» Esto ha llamado la atención de muchas personas, y nada hay, sin embargo, mas entendido y sencillo. El cuero artificial es una especie de papel fabricado con desechos de la naturaleza. Se maceran y destienden, ó por mejor decir, se muelen, hasta poder formar con ellos una pasta que luego se estiende en formas, sometiéndolo a una alta presión. Con esta especie de feltro se fabrican muchos objetos de viaje que parecen de cuero natural. Nuevas máquinas. — Segun carta de Filadelfia, son objeto de especial examen varias máquinas presentadas en la gran Exposición. Entre ellas merece citarse una hoja de sierra con dos empuñaduras, invención de E. M. Boston de New-York, con la cual dos hombres cortan un trozo de madera de catorce pulgadas de diámetro en menos de siete segundos. Llaman también la atención una máquina que de un rollo de papel, ó papel tela, pega, empasta, ribetea, y hace ojales a razon de treinta mil cuantos por día, otra que corta sobres para cartas, los dobla y engoma, a razon de ciento veinte sobres por minuto, otra, «planógrafo» invento de un napolitano, que sirve para escribir las notas de un piano con la rapidez con que se hieren las teclas, y otra, en fin, que imprime sesenta mil sobres en diez ó doce horas lo más. Heche V. libras. — Por la novena vez acaba de reunirse en Gregorio Point, en el Connecticut, la asociación de «los hombres gordos.» Los diarios americanos traen por momentos divertidos sobre las fiestas que fian tenido lugar con este motivo el veinte y cinco de agosto pasado, y sobre las personalidades grasas que han tomado parte en ellas. Fue necesario tomar medidas extraordinarias para llevar al lugar de la reunion a los principales personajes. William Perkins, presidente de la asociación, y que a pesar de no tener mas que veinte y seis años, pesa trescientas setenta y tres libras, fué transportado en un carro; M. Sherwood (trecientas veinte libras) mas cuidadoso de su dignidad llegó desde New-Milford en un carruaje especial, y para subirlo a él fué necesario un escuadrón de obreros de la estación. La sala del festin estaba naturalmente llena de curiosos. Allí estaba Bedi Murphy que pesaba ochocientas ocho libras con su amigo el «pequeño» Fish, de peso de ochocientas ochenta y siete libras, y otros muchos. La sesión empezó por la admisión de nuevos socios, son rechazados los que no llegan a doscientas libras de peso. Se reunieron unos cien miembros representando un peso de diez toneladas. «A su llegada a Gregorio Point, dice un diario, el suero templado bajo sus pasos como si un prope de hipopotamos, hubieran estado en la ciudad.» La mesa habia sido hecha de profeso con entradas semi-circulares adoptadas a la capacidad de cada uno de los socios. Se comieron montañas de carne de toda clase de animales, de ostras, de pescados, de patatas, y se bebieron mas de trescientos toneles de cerveza. Después de este regalo pantagotico, eligieron presidente y vice-presidente para el año venidero, y terminó la fiesta con un baile, en que los danzantes de uno y otro sexo brillaron por su pesantez y por su pesadez. ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA. Reaudación obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha. Pts. Cts. Central. 88.12 Puente. 636.06 Rincon. 567.99 Rivas. 208.06 Callejos. 433.49 Matadero. 430.76 Total. 265.98

Id. segundo, 30. — Id. de luto, 30. — Plateas y palcos principales, 30. — Palcos segundos, 16. — Butaca con entrada, 7. — Delanteras de anfiteatro, con id., 5. — Id. de paraiso, con id., 3. — Entrada general, 3 rs. — Cuarto piso, 2.

**Correo de ayer.**

**Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.** Madrid 27 de Octubre de 1876. Señor Director del Diario de Córdoba.

Mi querido amigo: La proximidad de la reapertura de las sesiones legislativas hace que los partidos bullan y recuenten sus fuerzas para saber con el contingente que cuentan para el momento de las grandes luchas parlamentarias, poniéndose cartas a los senadores y diputados, lo mismo por unos que por otros caudillos.

Los conciliados demuestran confianza en tener una crecida mayoría, no obstante los augurios de disgregación de parte de sus fuerzas.

Los disidentes no definen su situación, creyéndose estarán de parte del gobierno en la mayor parte de las cuestiones, procurando imprimir en los actos de este un tinte liberal que le tenga a flote entre las dos corrientes del constitucionalismo y moderantismo histórico.

Los constitucionales procuran ocultar el dualismo que les mina, y temiendo pudiera ponerse mas palpable si se accedia a lo propuesto por algunos sagastinos sobre una magna reunion a la que pudieran asistir los ex-senadores y ex-diputados, han triunfado los amigos de Ulloa, no solo restringiendo el derecho de asistencia a las reuniones, sino dejando a la iniciativa de los encargados en la direccion del partido las reglas de conducta que se hayan de seguir en el periodo legislativo.

Los historicos trabajan mas a la sombra, pero al parecer sin conseguir el éxito que se proponian, que era atraer a un solo centro a sus disgregados miembros. Segun mis noticias se han hallado muy cerca de la meta de sus aspiraciones, y aun no desconfian llegar a un buen acuerdo; pero en este bando como en los demas el personalismo ha sentado sus reales, y se necesita algun tiempo y fuerza de voluntad para conseguir desterrar esta mala semilla.

Los radicales-monárquicos que se dijo estaban dispuestos a ingresar como soldados del partido constitucional han suspendido obrar, por creer no ha hablado claro ni dicho la última palabra sobre el código que les haya de servir de simbolo, esperando harán explícitas declaraciones ante la representación nacional, que les hagan luz para encontrar el derrotero que creen deben seguir.

Censura la prensa que Francia se niegue a la extradición del cabecilla Rosa Samaniego, al que se achacan ciertos actos de barbarie que ningún partido puede patrocinar. La negativa por parte del gobierno de Mac Mahon no se halla aun confirmada.

Puede darse por seguro que el gobierno resignara en las Cortes, en una de sus primeras sesiones, las facultades extraordinarias de que se halla investido.

Ha llegado Moyano. Se han firmado los nombramientos de gobernadores de Málaga, Alicante y Coruña a favor de los Sres. Carrasco, Orduña y Castillo.

El día 4 del mes próximo se reunirán los diputados de la mayoría. Hay alguna mas esperanza de que no se resuelva por las armas la cuestion de Oriente.

El consolidado cerró a 12 y los bonos a 57.20.

El corresponsal.

De la «Correspondencia de España» copian las noticias siguientes: Hoy se ha dicho, con muchos visos de certeza, que un hombre político de importancia, jefe de una fracción que todavia no ha llegado a constituir un partido, habia preguntado a un general senador, con quien formó parte de un ministerio, sobre la actitud de aquella agrupación. La respuesta del general, que figura en la más alta gerarquía del ejército, ha sido, según parece, contraria a disidencias y resueltamente favorable a la fusion de

todos los elementos constitucionales en sus diversas tendencias.

Mañana probablemente se reunirá la junta directiva del partido moderado histórico.

Los gobernadores civiles han telegrafado dando las mayores seguridades de la conservación del orden.

Dice un colega que el juzgado que entiende en la causa formada por la conspiración descubierta, empezó ayer a tomar declaraciones a los detenidos.

Se encuentra mas aliviado de sus dolencias el capitán general de ejército don Juan Zavala.

Han sido puestos en comunicacion todos los detenidos en la cárcel, como consecuencia de la descubierta conspiración reformista.

El ministro de Hacienda dirigió ayer una importante circular a los gobernadores civiles, dándoles instrucciones acerca de la vigilancia que han de observar para el cobro de contribuciones con el fin de evitar atropellos y disturbios.

A la noticia de la horrible catástrofe ocurrida ayer en el cuartel de San Gil, pudimos agregar anoche los siguientes detalles:

El número de granadas que han hecho explosión ha sido el de 32.

Uno de los primeros médicos que se presentaron a auxiliar a los heridos, fué el de la casa de socorro del primer distrito D. Emilio Ouradon.

El general señor conde de Cumbres Altas acudió inmediatamente que tuvo noticia del suceso al cuartel y dictó las órdenes convenientes para que fueran auxiliados los heridos.

El teniente de artillería Sr. Ordóñez, se fué en un coche de alquiler, en union de algunos de sus compañeros, a la casa de socorro del primer distrito, donde se le hizo la primera cura. Después de curado, volvió al cuartel de San Gil, de donde le hizo ir a su casa el general señor conde de Cumbres Altas.

A última hora se sabe que acuden a 21 los heridos, de los cuales siete ofrecen bastante gravedad.

Los cristales de las casas contiguas al cuartel de San Gil, se han hecho trizas, de resultas de la explosión de los proyectiles. En el cuartel de la Montaña han sufrido tambien bastante los cristales y uno de los tabiques ha quedado resentido.

A fin de evitar la alarma que ha de producir en las familias que tienen algun individuo formando parte de las fuerzas alojadas en el cuartel de San Gil, creemos conveniente publicar los nombres de los muertos y heridos víctimas de la voladura:

Soldados muertos: Joaquin Ginés y Manuel Coça.

Heridos graves: D. Alonso Huertas Aloy, sargento primero de la tercera batería, y soldados Julian Sanchez Guerrero, José Perez Lopez, Antonio Martinez de Aya, Fernando Camacho Garrido y Ricardo Santana Moreno.

Heridos leves: Miguel Alonso Blanco, cabo segundo de la tercera batería, soldados, Domingo Aconsio Hurtado, de idem; Cayetano Roca Ibar, de idem; Pedro Sanchez Lafaeite, de idem; Ignacio Mostero Mate, de idem; José Yllas Estain, de la primera batería, y Julian Martín Maestra, de idem.

Hay tambien cinco artilleros con heridas contusas, pero estos no han ingresado en el hospital.

Se han recibido varios telegramas en la Presidencia del Consejo, felicitando al gobierno por haber abortado la conspiración republicana, reiterando a la vez su adhesión a las instituciones vigentes y a la dinastía.

Hoy debe pasar a las prisiones militares de San Francisco a tomar declaración a los militares que allí se hallan detenidos, el juez de primera instancia del distrito de Buenavista.

Se ha presentado al cónsul de España en Marsella el general Izquierdo.

No es cierto que los paisanos que han sido puestos en libertad la hayan rechazado por auto judicial. Lo que ha sucedido es que el gobierno, que no quiera en manera alguna estrechar las medidas de la dictadura, ha dispuesto, por orden gubernativa, la libertad de las personas que en otro lugar decimos, continuando los procedimientos judiciales en lo que se refiere a los que continúan actualmente detenidos.

Nuestras noticias concuerdan con las del «Diario Español» al suponer que para el próximo enero podrán

hacerse las elecciones de ayuntamientos y diputaciones provinciales, si en aquella fecha está promulgada la ley organica.

El juzgado de Buenavista se ha constituido esta tarde en las prisiones militares de San Francisco, procediendo a tomar las oportunas declaraciones a los militares detenidos a causa de la conspiración descubierta en esta semana.

Se ha dicho por algun periódico que no seria extraño que ocurriera una fusion entre los amigos del señor Alonso Martínez y muchos de los diputados que fueron de la seccion tercera, viniendo todos a formar el centro parlamentario.

Sin duda se olvida que esta última agrupación se formó para juzgar las medidas económicas desde otro punto que las juzgaba la mayoría, y así es que muchos diputados de los que a ella pertenecian, y entre otros los de las provincias catalanas, conservando su actitud en los asuntos de Hacienda, están dispuestos a apoyar al gobierno en todas las cuestiones políticas que se discutan.

Viena, 23. — Se espera con impaciencia el resultado de la entrevista que celebrará pasado mañana en Constantinopla el embajador ruso con el sultán; se cree que las esperanzas de paz no serán frustradas.

No se sabe aun la causa que ha originado el asesinato del cónsul turco en Tiflis.

Copenhague, 23. — Con motivo de las elecciones que se van a verificar en el Sleswig del Norte, se trata de hacer algunas manifestaciones contrarias a Alemania y favorables a Dinamarca.

Paris, 26. — No se ha tomado aun ningun acuerdo acerca de la extradición de Rosa Samaniego.

Régusa, 26. — Los montenegrinos han ocupado la fortaleza de Modun. La guarnición turca que la ocupaba se ha visto obligada a capitular.

Roma, 26. — El arzobispo de Granada ha dirigido una carta a Madrid espidiendo su conducta en Roma; dicho prelado se niega a venir para ofrecer sus respetos al ministro plenipotenciario de España, Sr. Coello.

Paris, 26. — El «Diario de los Debates» en un artículo de fondo que publica hoy, declara que Alemania ha autorizado a Rusia para desmembrar a Turquía; afirma que Italia concuerda sobre el Adriático con las cooperaciones de acuerdo con Rusia; asegura que Grecia se constituirá en un estado poderoso por la anexión de parte de Turquía; dice que Inglaterra no se desinteresará completamente, deseará de Bósforo y de Constantinopla; y por último, aconseja al Austria que aguarde para decidirse.

Constantinopla, 26. — La conferencia que Ignatieff debe celebrar con el sultán no se verificará hasta el sábado.

Viena, 26. — Aunque no hay dato alguno cierto, en los círculos políticos la guerra inmediata se considera improbable.

Paris, 26. — Siguen las negociaciones sobre la extradición de Rosa Samaniego.

Marta, 26. — Se arma formidablemente esta plaza. Esperanse nuevas tropas inglesas.

Bucharest, 26. — En caso de una ocupación de las provincias turcas, la llevarian a cabo, además de las tropas rusas, las de Rumania y Grecia.

Paris, 27 (madrugada). — A pesar de las noticias circuladas en contrario, puede asegurarse, por informes mas autorizados, que la entrevista política del sultán con el general Ignatieff se ha dilatado hasta el sábado. Ambas potencias cederán algo seguramente; no obstante, Rusia tiene armados 300000 soldados de fuerzas regulares y 800000 de tropas irregulares.

Roma, 26. — El Sr. Greppi ha salido para la capital de España.

Bucharest, 26. — Las Cámaras de Rumania han sido convocadas para el 2 del próximo noviembre.

Berlin, 26. — La policía ha prohibido una manifestación que preparaban los estudiantes en honor del cónsul de Turquía. El gobierno está resuelto a impedir las demostraciones favorables al gobierno otomano que se intenten llevar a cabo en Hungría.

Constantinopla, 26. — El sultán recibirá el sábado próximo en audiencia privada al embajador ruso general Ignatieff. Se atribuye gran importancia a esta entrevista.

**Boletín religioso.**

— Hoy. — San Narciso y compañeros mártires. — Mañana, San Claudio y compañeros mártires.

— Jueves. — Hoy y mañana, en la parroquia de San Juan: el primero por doña Francisca de Paula Alonso, en sufragio de su difunto tío D. Joaquin Ramirez Gallardo, el segundo por la Excm. Sra. marquesa de Conde Salazar, en sufragio de las almas de el Sr. D. Francisco Garcia Hidalgo y del tío, Sr. D. Jose Maria Conde Salazar.

— Hoy y mañana sexto y séptimo día de novena del Sto. Arcángel San Rafael, en su iglesia, media hora después de oraciones.

— Hoy se verificará en el Santuario de Nuestra Sra. de Linares, estramuros de esta ciudad, una solemne función a su titular, costeada por su hermandad, en la que predicará el Sr. Dr. D. Rafael de Sierra y Ramirez.

— Hoy tercer día de novena a Nuestra excelsa doctora y compatriota de las Españas Santa Teresa de Jesús, en la iglesia de San Cayetano, a las cuatro y media de la tarde. Se aplica la asistencia y donación piadosa.

— Hoy a las 8 de la mañana se celebrará una solemne función de acción de gracias a el Sto. Arcángel, costeada por varios devotos, en la que predicará el Sr. Dr. D. Rafael Barberini y Garcia.

— Continúan los ejercicios del mes del Rosario en la ermita de Ntra. Sra. del Amparo, a las oraciones, con sermón.

— Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Amparo, en su ermita. — Mañana, a Ntra. Sra. de las Tribulaciones, en San Juan.

**Espectáculos.**

**GRAN TEATRO DE CORDOBA.**

Funcion para hoy. — El drama en tres actos, «L. Heren.» — El baile español, «La gran danza Valenciana.» — La comedia en un acto, «De asistencia a capitan.» — A las ocho.

Precios. — Palcos proscenios, 40 rs.

**Boletín religioso.**

— Hoy. — San Narciso y compañeros mártires. — Mañana, San Claudio y compañeros mártires.

— Jueves. — Hoy y mañana, en la parroquia de San Juan: el primero por doña Francisca de Paula Alonso, en sufragio de su difunto tío D. Joaquin Ramirez Gallardo, el segundo por la Excm. Sra. marquesa de Conde Salazar, en sufragio de las almas de el Sr. D. Francisco Garcia Hidalgo y del tío, Sr. D. Jose Maria Conde Salazar.

— Hoy y mañana sexto y séptimo día de novena del Sto. Arcángel San Rafael, en su iglesia, media hora después de oraciones.

— Hoy se verificará en el Santuario de Nuestra Sra. de Linares, estramuros de esta ciudad, una solemne función a su titular, costeada por su hermandad, en la que predicará el Sr. Dr. D. Rafael de Sierra y Ramirez.

— Hoy tercer día de novena a Nuestra excelsa doctora y compatriota de las Españas Santa Teresa de Jesús, en la iglesia de San Cayetano, a las cuatro y media de la tarde. Se aplica la asistencia y donación piadosa.

— Hoy a las 8 de la mañana se celebrará una solemne función de acción de gracias a el Sto. Arcángel, costeada por varios devotos, en la que predicará el Sr. Dr. D. Rafael Barberini y Garcia.

— Continúan los ejercicios del mes del Rosario en la ermita de Ntra. Sra. del Amparo, a las oraciones, con sermón.

— Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Amparo, en su ermita. — Mañana, a Ntra. Sra. de las Tribulaciones, en San Juan.

**Espectáculos.**

**GRAN TEATRO DE CORDOBA.**

Funcion para hoy. — El drama en tres actos, «L. Heren.» — El baile español, «La gran danza Valenciana.» — La comedia en un acto, «De asistencia a capitan.» — A las ocho.

Precios. — Palcos proscenios, 40 rs.

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.



# SECCION DE AVISOS.

Rosa.

JUVENTUD, HIGIENE, BELLEZA.

PATTI DE LLOFRIU.  
Flor de arroz especial.

El Patti conviene a todas las señoras deseosas de conservar ó recobrar la frescura de la piel y evitarle las afecciones á que está sujeta; da con una muy ligera aplicación la transparencia y aterciopelado de la juventud. No contiene ninguna sustancia « mineral », está cuidadosamente preparado, es adherente é invisible y presta á la tez un blanco mate natural sin ennegrecerla al simple contacto de una alhaja, como ocurre á los preparados con « minerales ».

Cuidar de las falsificaciones é imitaciones.  
Depósitos: D. Antonio Barea, Librería.—D. Antonio Hoyo, San Fernando.—Sres. Hijos de Cruz, Librería.—D. Rafael Hoyo, Reloj.—Sres. Martín y Gimenez, Librería.

Violeta.

**AGUA y POLVOS**  
Dentífricos del **Docteur PIERRE**  
de la Facultad de Medicina de París  
8, Place de l'Opéra, 8 - París

MEDALLA DE MERITO á la exposición de Viena de 1873.  
Se encuentra en todas principales perfumerías

**Subarriendo.** Desde el día se hace de la accesoria al núm. 34, calle de San Pablo, compuesta de un portal, sala y alcoba, con su poyo y patio pequeño. Para tratar en la misma casa. 86-6

**Jabon.** Se vende de todas clases, fabricado por uno de los mejores fabricantes que se conocen, en la calle de Letrados núm. 22, á precios equitativos. 18-4

**Dependientes.** En la Librería del DIARIO, calle de San Fernando número 34, se admitirán dos jóvenes que sepan leer y escribir y quieran dedicarse al comercio.

**Arrendamiento.** Desde el día se hace de un departamento alto, empapelado, y cómodas habitaciones. Para tratar con su dueño, calle de Armas núm. 11. 86-6

**Eucalipto.** En la huerta que fue Padres de Gracia hay de venta 3000 de ellos, en macetas para transportarlos con comodidad; en la misma darán razón. 6-2

**Interesante.** Se desea adquirir una administración ó otra ocupación estable prestando las suficientes fianzas con arreglo á los intereses que sean de el que la obtenga. En la calle de Pedregosa número 2 darán razón y mayores explicaciones.

**Arrendamiento.** En Adán se hace de una casa y molino acedero con dos vigas de marca mayor, y bodega con cabida de mil setecientos arrobas, en la calle de la Cárcel, y además tres mil olivos buenos; el que cese saber su precio y condiciones, en casa de su dueño en esta ciudad S. Eulogio, 4. 86-2

**Caligrafía.** Desde las 7 á las 9 de la noche hay clases diarias en la calle S. Fernando núm. 184 para los jóvenes que desean aprender en pocas lecciones los hermosos caracteres de letras Inglesa, Francesa y Gótica y perfeccionarse en ortografía. Dichas lecciones también se dan á domicilio. Los honorarios serán condicionales. 88-2

**Venta.** En la calle del Ayuntamiento, almacén de loza y orfantal, se venden tres magníficas galerías la que se darán por poco precio. 86-2

**Canteros.** Todos los operarios que quieran trabajar en la cantera de los Arenales pueden presentarse en el Mármol de Bañuelos núm. 9, donde se fijarán datos. 86-2

**Arrendamiento.** Desde Carnaval de 1877 se hace de 2000 pies de olivos, en término de Adamuz. Para tratar de su precio y condiciones, calle Morería núm. 8, con don Pablo de P. Migus. 8-4

## Ayuntamiento 4, frente á la Espartería.

### MAQUINAS PARA COSER

DE TODOS LOS MEJORES SISTEMAS CONOCIDOS.

VENTAS A PLAZOS.

Máquinas legítimas de Howe, para sastres, zapateros y sombrereros.



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros.

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



SEDAS, HILOS, AGUJAS Y PIEZAS SUELTAS PARA TODOS LOS SISTEMAS. Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados. Ayuntamiento 4, frente á la Espartería. Unico representante en esta capital, DON JUAN GUIJARRO.

## Pianos, Imágenes y Música.

Desde hoy 11 de Octubre se ha abierto un almacén de ricos pianos. Su venta será al contado y á plazos.

Se alquilarán y se cambiarán. Sus precios y condiciones lo mas equitativo posible á fin de que las familias puedan adquirir un rico piano con poco sacrificio.

Hoy que el sublime arte de la música está reconocido como de gran adorno para el bello sexo, es segurísimo que las señoras mamás alnzarán de sus señores esposos aflojar el bolsillo á fin de que sus lindas cordobesas se dediquen al universal instrumento llamado piano.

Imágenes de afamados escultores con ricos vestidos y elegantes urnas, hallarán á precios razonables.

Música para piano. De un momento se espera un escogido repertorio de los mas célebres pianistas. Dignense las familias visitar el establecimiento. A los señores que viven fuera de la capital, tendré mucho gusto en contestar y servir á cuanto se dignen pedirme.

A los señores profesores de música en particular les ofrezco mi casa como así mismo á la respetable sociedad en general, Arco Real núm. 4.—M. Fábregas. 15-10

## Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se presenta con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y rotorifones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE

## al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de St-Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Espositores: J.-P. LAROZE & C<sup>o</sup>, 2, rue des Lignes-St-Paul, á París.

DEPOSITOS: Cordova: D. de Raya, V. de Avilés, Rodríguez y Martín

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al ioduro de potasio.  
El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y quasi anara al Protoioduro de hierro.  
Los Dentífricos Laroze de quina, polvora y guayabo, Elixir, Polvos y Opiata.

## JARABE DE QUINA FERRUGINOSO.

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA.

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilacion, en las Escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la Facultad de medicina y Profesores de la población, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba botica-droguería de D. Joaquín Fuentes Terroba, y en la farmacia de don Manuel Marín, Tendillas.

PARA QUITAR LA MÁSCARA Á LOS FALSIFICADORES DEL HIERRO QUEVENNE

HEMOS AÑADIDO Á LA CUBIERTA QUE HA LLEVADO HASTA LA FECHA

Además de nuestra marca de fábrica, que ya es conocida:

La firma del inventor

La etiqueta estampada en cuatro colores cuyo fondo amarillo impreso en negro, es adjunto

Los falsificadores espandan productos que poseen el aspecto exterior del Hierro Quevenne y que son en realidad impuros, ineficaces y perniciosos para la salud.

Para curar la Anemia, el Empebrocimiento de la sangre, los Coleres palidos y los Plisajes blancos, el HIERRO QUEVENNE legítimo, el unico que ha sido aprobado por la Academia de Medicina de París, Anuario de 1869.

Deposito general en casa de EMILIO GENEVOIX 14, rue des Beaux-Arts, y en las principales Boticas.

La medicina es infinitamente superior á todos los demás preparaciones ferruginosas. BOUCHARLAT, catadrático de la Facultad de Medicina de París, Anuario de 1869.

El frasco de hierro con la misma marca (1/2) 2 00 frangos

## Carbon de piedra.

Superior para fraguas á 5 rs. 25 céntimos puesto á domicilio por carreteras. Carbon cribado y grueso para máquinas, hornos etc., dirigirse á D. Teodoro Iturzaide, Ateneo núm. 86 á su encargo en la estación de la Cordada. 86-8

## Academia preparatoria

para ingresar en las carreras de Telegrafos, caballería é infantería, bajo la dirección de los señores Cortés, Leon y Marín, Oficiales del Centro telegráfico de esta capital: Horno de San Juan núm. 2.

Habiendo terminado el curso especial que tenemos anunciado, con motivo á la actual convocatoria de aspirantes de telegrafos, siguen abiertas las clases desde 1.º de Octubre.

Como quiera que los individuos pertenecientes al referido cuerpo se hallan exentos del servicio de las armas, se hace esta carrera recomendable de por sí, al mismo tiempo que su corta preparación, que no comprende mas asignaturas que las de Aritmética, Gramática castellana y Francés.

Esta academia cuenta con la cooperación de una de las principales de Madrid, dirigida por Gafes del cuerpo de Telegrafos, y con un profesor de idiomas.

Honorarios. Para oficiales de telegrafos 100 rs.—Id. para aspirantes, 60.—Las demás carreras y asignaturas sueltas á precios convencionales. 30-3

**Colocacion.** La desea en clase de sirviente un jóven licenciado del ejército, con personas que le garanticen. Darán razon en la peluquería de Hoyo, calle del Reló. 86-3

**Venta.** Se hace de dos morteros de piedra, uno blanco y otro negro, á precios muy arreglados. Pueden verse y tratarse en la Rejuela de San Lorenzo núm. 2, frente al puenteillo. 86-3

**Depósito de caballos sementales de la Rambla.**

El día 31 del corriente á las nueve de la mañana se venderá en pública licitacion un caballo de dicho depósito, de edad de seis años y útil para toda clase de trabajo á que se le quiera destinar, aunque poco apropiado para semental, por cuya causa se vende.

Dicho acto tendrá lugar en el patio del cuartel que ocupa el referido depósito, bajo la presidencia del Comandante mayor del mismo.—Gabriel Briones. 3-3

**Aceitunas.** Se venden manzanilla superiores y se admiten pedidos para domicilio, 4 rs. mas baratas que en la plaza, en la plazuela de San Juan núm. 7. 86-3

**Arrendamiento.** Desde el día se arrienda el molino harinero de San José, situado en Lopez Garcia, por tiempo que se convenga, quedando de pie de hato las alpatanas y rucas. En la calle de San Pablo número 49, se oyen proposiciones. 86-3

**Venta.** Se hace de un órgano nuevo de cuatro octavas completas y quince registros: darán razon calle del Cister 8: en la misma casa se componen Melodinos y Pianos. 86-3

**Venta de maderas.** En la dehesa de Santa María se venden 20 palos, entre los que hay 600 de aserterio y los restantes rollizos de 2 y 4 en carga. En la Secretaría del Excmo. Sr. Duque de Almodovar del Valle, calle Angel de Saavedra número 13, informarán. 86-4

**Anuncio.** En la calle de los Letrados núm. 22, se venden jabones de todas clases, fabricados por uno de los mejores fabricantes que se conocen: en las diferentes clases que hay podrá el público conocer sus calidades y precios equitativos. 20-11

**Venta.** Se hace de una casa principal con agua de pie, graneros y cuadra, calle de los Sarabias, núm. 6 moderno. 15-15

Para tratar de su ajuste, en casa de los Sres. Iglesias y Almoneda, Librería, 16.

**Venta.** Se vende la bellota de las dehesas de Mosqueros y de Chamicerros, situadas en el término de S. Calixto, con buenas sahradas y aguaderos. En dicho pueblo ó en la plazuela del Vizconde de Miranda número 44, podrán tratarse. 86-6

**Venta.** Se venden jamones añejos de superior calidad y garbalos buenos para secos, todo á precios muy arreglados, en el Alcázar viejo núm. 53, en casa de don Antonio Molina. 86-5

**Venta.** Se hace de la casa número 15 calle Mayor de Santa María, y además gran porcion de madera de nogal en el fontanar del Caño de María Ruiz. Para tratar ambas cosas, en la casa Puerta del Rincon número 96. 86-3

**Almoneda.** Acaba de llegar de una de las fábricas mas acreditadas de París, un piano vertical de elegante construcción y de excelentes voces. La persona que quiera comprarlo, puede pasar á verlo en la calle de Sta. Victoria núm. 4. También en dicha casa encontrarán estudios impresos para piano de los mas acreditados maestros señores J. Concone, T. H. Dohler, Henri Bertini Jeuné y A. Quintant; así como una rica colección de locatas como mazurcas, Malagueñas de «Pepe-Hillo», Malagueñas de la zarzuela «Chorizos y Polacos», Seguidillas sevillanas, canción del Burro y tango de la «Vuelta al Mundo», blancos de Mabillo, id. españoles, boleros, nocturnos, fantasías, fragmentos escogidos, melodías, pensamientos, desvarios, armonías de la naturaleza, rondó de la Hermosa Catalina, piezas para canto y piano, tanto en italiano y francés como en español: una colección de cuadros al óleo, de los mejores pintores modernos: un órgano de tres registros traspositor: un numeroso vestuario para teatro; gran colección de minería: conchas y caracolas de las playas de América; notables trabajos en pluma, herbarios y corazón de bioguerra por los indios; una preciosa albaquera: seis zafras para aceite de 110 arrobas cada una de cabida; una hermosa amaca y un estrivo en forma de cruz que cuenta mas de ocho siglos; y otros varios objetos de fantasía. En 500 rs., habiendo costado mucho mas en los Estados Unidos, se cede una caldera de vapor, la cual se puede aplicar á una máquina de coser y á otros usos: polvos de legítimas cascarrilla de huevo que usan las americanas del estado de Yucatan, á 40 reales libra y 3 la onza. Una ganga: mantequeros, asuceros y dulceros de plata inglesa «Alfémide» que en Madrid se venden cada uno á 60 rs., aqui en 20; vasos de lo mismo que valen á 40 reales, en esta á 15. 30-12

**Nueva fábrica de materiales de Manuel Casana.**  
En el campo de S. Anton, frente á la puerta Nueva, hay yeso fabricado en dicho establecimiento á 6 rs. fanegas y cal de leña, ladrillos raspados y toscos, baldosas de todos tamaños, á precios convencionales. 15-6

**Venta.** En la calle de la Sillería núm. 11, se vende una pila de piedra para lavar, servida, y dos balcones antiguos. 86-5

**NOVEDADES.**  
Se han recibido de Inglaterra en la cristalería del Salvador, Ayuntamiento núm. 12, las siguientes:  
Japones americanos, plateados (dútil é ingeniosa invencion) Etiquetas metálicas para botellas. Aparatos completos para reproducir fotografías. Cafeteras con bombillas para acohol. El unico sistema de esta clase aplicable á todos usos. Relojes de sol, de bolsillo. Dijas para reloj con fotografías microscópicas, Reb. nadores, ruiseñores, cruces misteriosas, órganos s. izos y decalcomanias. Aprecios sin competencia. 6-4

**Arrendamiento.** Desde el día se hace de la casa número 20 calleja Pimentera, recién obrada, toda con cielos rasos y acristalada. Darán razon en la misma casa. 86-6

**Pérdida.** En la tarde del día 19 del actual, se han extraviado tres llaves pequeñas engarzadas en su aro, en los caminos de la sierra, y se ruega á la persona que las haya encontrado se sirva entregarlas en la casa núm. 15, calle del Paraíso, y será gratificado. 86-8

**Venta.** Se hace de la Hacienda nombrada Buenavista en la sierra, á media legua de esta ciudad, con caserío, olivos, viñedo, monte, etc. Para tratar en la calle del Silencio núm. 4. 86-1

**Almoneda.** La hay de muebles en la calle de Zamorano número 6, desde las doce hasta las seis de la tarde. 86-1

**Enseñanza privada.** Desde el 15 del actual se halla abierta una academia particular para la enseñanza de la aritmética mercantil, caligrafía, dibujo y lengua francesa, en la calle Jurado Aguilar núm. 8. Pueden estudiarse una ó mas asignaturas á la vez y los precios serán módicos y convencionales. 86-1

**Costura.** Se hace á máquina de doble pespunte, en toda clase de ropa blanca, como ajuares etc. También se cose todo lo que llevan hilbandado á precios sumamente arreglados; en la calleja de Barrera, calle de Pedregosa núm. 10. 86-1

NUM. 78

Sección

DE AGRICULTURA

(29 de)

Si fueron traídas al equinovalentes que, cion, han sido nero de trasto ra. Entre los Octubre de 18 y época de tri gran número si no en todos la zona, que p prendida, de p de las costas e á lo largo del Mar Negro. En sido el puerto arribadas forzo y de no pocos y en una zona antedicha del lluvias diluvia calamitosas. S de las costas, benéficos y arr ibes que la agricultura. I el Mediodía de provincias de del Norte; lo s Francia, ó po región del Ce Las noticias les pecan de porque así lo en que nos en año nuevo en á falta de dat jaturas ocasion ciosas del pro positivo que pu mil veces dich recer pesados, ves palabras. des nuevos y de los viejos, terial para el mercio del día y ha tomado l los teje mane para siempre ca. A este fin, cer anda el ju estaba por el mos: hoy por Union am liz un estadu tación en el tr En ambos co es oriente. t no de 1875 76 palpitante, en rra produjo, en millones de b cuales se expo hese 53.801,52 harries de 88 tencial en tod bramos public conocida en e campaña, cua